

TESTAMENT

Au nom de la très sainte Trinité, Père, Fils et Saint-Esprit, je déclare que le présent écrit est mon testament, que je veux être fidèlement exécuté après ma mort.

Lorsqu'il plaira à Dieu de me retirer de ce monde, je Le supplie, par les mérites de Notre Seigneur Jésus-Christ, par l'intercession de la Sainte Vierge et de tous les saints, qu'Il daigne me pardonner tous les péchés de ma vie, et me juger, non dans la rigueur de sa justice, mais dans son infinie miséricorde.

Je déclare vouloir mourir dans le sein de l'Église Catholique, Apostolique et Romaine, dans laquelle Dieu m'a fait la grâce de naître et de vivre.

Je demande pardon à toutes les personnes que j'aurais pu offenser ou scandaliser d'une manière quelconque, et je pardonne de grand coeur à ceux qui auraient pu me faire quelque peine.

Je désire être inhumé dans ma cathédrale, dans le caveau destiné aux Évêques, et qui se trouve dans le chœur de l'église. On placera dans ledit chœur une plaque en marbre avec une inscription convenable.

Mon corps ne sera pas embaumé, mais enseveli suivant les prescriptions du cérémonial des Évêques. On n'admettra aux obsèques ni fleurs ni couronnes d'aucune espèce, avec un seul drap mortuaire. Toutes les personnes religieuses devraient s'appliquer à réagir contre le luxe païen qui tend à se propager de plus en plus dans les sépultures.

De même, il ne sera prononcé aucune oraison funèbre ou allocution, aux jours des Obsèques, du service de Trentaine et de l'Anniversaire.

Je me recommande aux prières de tous mes parents et amis, de tous les prêtres de mon diocèse et, en particulier, de ceux qui ont reçu de moi l'ordination sacerdotale, de tous les religieux et religieuses, et fidèles de mon diocèse.

Telles sont mes dernières volontés, que j'ai écrites, signées et datées de ma main, à Montauban, en la fête de la Conversion de saint Paul, treizième anniversaire de ma Consécration épiscopale, le 25 janvier 1895.

Jésus, Marie, Joseph, soyez mon secours pendant la vie et mon soutien au dernier jour. Que vos noms bénis soient les derniers mots que ma bouche prononce ! Amen.

† ADOLPHE,
Évêque de Montauban